

# Jahrespressekonferenz 2025

## Statement Hannes Ametsreiter:

Ich möchte heute mit Ihnen über etwas sprechen, über das wir eigentlich jeden Tag reden sollten: Über Aufbruch und Innovation, über den Mut, die Zukunft zu gestalten und die Freude, die „Dinge besser zu machen“, wie unser Stifter Reinhard Mohn immer wieder gesagt hat.

Eine starke, nachhaltige soziale Marktwirtschaft ist das Fundament der Demokratie. Wenn wir mit unserer Innovations-Initiative die Wirtschaft und den Wohlstand stärken, sichern wir den sozialen Zusammenhalt. Wir wollen die Zukunft nicht einfach geschehen lassen, wir gestalten sie.

Warum sich nicht das Ziel setzen, Deutschland in einer starken EU binnen zehn Jahren zum Spitzenreiter bei Innovation und zentralen Zukunftstechnologien zu machen? Technologien, die die Wettbewerbsfähigkeit stärken, nachhaltiges Wachstum schaffen und die Lösung drängender Herausforderungen ermöglichen – von der Mobilität der Zukunft, einer wertebasierten KI-Entwicklung bis zur Stärkung der Kreislaufwirtschaft. Ein ambitioniertes Zielbild kann Kräfte freisetzen und signalisieren: Wohlstand und nachhaltiges Wachstum sichern ist machbar.

Wie werden unsere Unternehmen, wir wird unsere Gesellschaft endlich wieder innovativer? Schaffen wir doch als erstes die richtigen Rahmenbedingungen. Die Bürokratie muss runter, Verwaltungen müssen konsequent digitalisiert werden. Die Infrastruktur muss jetzt zügig instandgesetzt werden. Und wir müssen einfach mehr in Forschung und Entwicklung

Wir brauchen mehr Startups, auch und vor allem von Frauen. Dafür müssen wir aber den Weg ebnen, dass insbesondere mehr Frauen zu Startup-Unternehmerinnen werden. Ebenso wichtig: Wir müssen mehr Menschen auf den Arbeitsmarkt bringen, oftmals auch dorthin zurückbringen. Wir brauchen die Reform des Bürgergelds – wie dringend das ist, haben wir kürzlich mit unserer Studie zum Bürgergeld gezeigt. Milliarden um Milliarden fließen in das Verwalten der Fälle, viel zu wenig Geld wird ins Fordern und Fördern investiert, mit dem man die Menschen zurück in Arbeit bringen kann.

Ich bin überzeugt: Deutschland kann das besser. Was wir brauchen, ist Mut. Die Hebel sind da, mit denen wir unserer Wirtschaft und unsere Gesellschaft wieder nach vorne bringen und damit auch unseren Wohlstand und unsere Demokratie sichern können. Wir müssen sie nur in die Hand nehmen. Und dabei wollen wir als Bertelsmann Stiftung das Land nach Kräften unterstützen. Im vergangenen Jahr haben wir 70 Millionen Euro für unsere gemeinnützigen Projekte aufgewendet, seit Gründung der Stiftung im Jahr sind es rund zwei Milliarden Euro, die wir für die Gesellschaft eingesetzt haben. Und das tun natürlich Menschen. Ganz genau 334 Menschen, die in dieser Stiftung etwas bewegen wollen und können.